

令和元年第5回 千葉市選挙管理委員会定例会会議録

1 日 時	令和元年5月21日(火) 午前10時00分～午前11時10分					
2 場 所	選挙管理委員会室					
3 出 席 委 員	委員長	山本 宏行	委員	千葉 通子		
	委員	松戸 敏雄	委員	大野 雄子		
4 出 席 書 記	事務局長	石野 隆史	次長	清水 公嘉	次長補佐	
	主査	宮川 総一郎	主査	弘中 昭飛己	主任主事	
5 議 題	報告第23号	千葉市議会議員一般選挙及び千葉県議会議員一般選挙の投開票結果について				
	報告第24号	当選人の住所及び氏名の告示について				
	報告第25号	統一地方選挙における投票用紙の交付誤りについて				
	報告第26号	千葉市議会議員一般選挙の開票における不適切な集計について				
	報告第27号	千葉市議会第1回臨時会について				
	報告第28号	国会議員の選挙等の執行経費の基準に関する法律及び公職選挙法の一部を改正する法律の施行について				
6 議事の概要	<p>(1)議題</p> <p>報告第23号 千葉市議会議員一般選挙及び千葉県議会議員一般選挙の投開票結果について (報告第23号について、報告があった。)</p> <p>報告第24号 当選人の住所及び氏名の告示について (報告第24号について、報告があった。)</p> <p>報告第25号 統一地方選挙における投票用紙の交付誤りについて (報告第25号について、報告があった。)</p> <p>報告第26号 千葉市議会議員一般選挙の開票における不適切な集計について (報告第26号について、報告があった。)</p> <p>報告第27号 千葉市議会第1回臨時会について (報告第27号について、報告があった。)</p> <p>報告第28号 国会議員の選挙等の執行経費の基準に関する法律及び公職選挙法の一部を改正する法律の施行について (報告第28号について、報告があった。)</p> <p>(2)その他</p> <p>①選挙に関連する報道等について 統一地方選挙における、銚子市議会選挙1票未満差による異議申し立て、再点検の記事 参議院選挙千葉県選挙区における立候補予定者説明会の記事</p> <p>②次回以降の委員会について 次回、令和元年第6回定例会は、6月21日(金)午前10時00分から開会することで決定した。 また、第7回定例会は、参議院選挙の日程によって、開催日を決めることとした。</p>					

7 会議経過	(要約)
<p>報告第25号について</p> <p>千葉委員 「入場整理券にも投票所の場所について記載があるのに、なぜ選挙人は投票所を間違えてしまったのか。」</p> <p>事務局 「この選挙人は美浜区に居住しているが、以前住んでいたエリアの投票所へ来てしまった。投票所側も受付パソコンにエラーメッセージがでているにも関わらず先へ進ませてしまったことは反省すべき点である。」</p> <p>山本委員長 「選挙管理委員会としてはどのように対処したのか。」</p> <p>事務局 「まず、区選管が本来の投票所へ連絡し、二重投票防止の措置を講じるとともに、美浜区内全ての投票所へ注意喚起を図った。他の区に周知をと考えたが、美浜区から報告を受けたのが19時過ぎであったため、美浜区内の投票所に周知されたのみである。7月の参院選に向け事務従事者へ周知徹底を図り、受付パソコンにおいて、エラー時に音を出せるかなど再発防止策を検討している。」</p> <p>大野委員 「受付パソコンは選挙人側へ画面が向いていないため、選挙人はエラーメッセージを見ることはなく、事務従事者だけが内容を確認できるということか。」</p> <p>事務局 「お見込みのとおりである。」</p> <p>大野委員 「入場整理券にチェック欄はなかったのか。」</p> <p>事務局 「チェック欄はないが、投票所の名称は記載されているため、その点も見落としている。」</p> <p>山本委員長 「選挙人本人へ説明し、納得してもらったのか。」</p> <p>事務局 「間違って以前住んでいたエリアの投票所へ行ってしまったことは理解したと聞いている。」</p> <p>千葉委員 「担当事務従事者が長時間同じ業務を行うが、人のゆとりをもった配置はできないのか。」</p> <p>事務局 「投票所の従事者数は、投票所の有権者数に応じて割り当てており、投票所によって人数は異なるが、基本的には交代要員を含めて配置している。」</p> <p>大野委員 「投票は決められたところでしかできることを選挙人にもっと分かりやすく伝えることが望ましい」</p> <p>事務局 「入場整理券などで分かりやすく案内できるか考えていきたい。」</p>	
<p>報告第26号について</p> <p>千葉委員 「7日の開票で事案が発生して、20日に新聞掲載とあるが、なぜこんなに発表が遅くなったのか。」</p> <p>事務局 「4月10日に外部から疑義がある旨問い合わせがあり、稲毛区にて関係職員へ聞き取りを実施し、19日に報道発表を行ったためである。」</p> <p>山本委員長 「それまで関係職員から話はなかったのか。」</p> <p>事務局 「稲毛区としては通常どおり終わったと報告されており、聞き取りを実施する中、担当していた事務局職員から話があった。」</p> <p>山本委員長 「どうやったら防げるのか。」</p> <p>事務局 「担当職員1人で行っており、1人で票を操作できたことが問題である。複数人で数を確認できる体制を作っていくことが課題であり、他区でも起こり得る話であるため、開票所の作業方法などを再確認し、千葉市として対応していく。」</p> <p>山本委員長 「市選挙管理委員会として、再発防止の周知徹底をお願いする。猛省してもらいたい。」</p> <p>松戸委員 「6区の区長へも伝えてもらいたい。」</p> <p>大野委員 「どのタイミングでどのような作業をすることとなっていたかなど、組織としての対応はできていたのか。」</p>	

	<p>事務局 「各区マニュアルは作成されているが、今回のような件があったときに、誰がなにをやっているのか各職員が理解して動けるようにするのが大事である。」</p> <p>山本委員長 「参議院選挙の時はどうするのか」</p> <p>事務局 「参議院選挙までに対策案を作成し、参議院選挙にて実施、それを踏まえて更に年内に対応策を作成できればと考えている。」</p> <p>報告第27号について</p> <p>事務局 「正副議長の選挙が行われ、議長は自民党の岩井議員、副議長は未来民主ちばの段木議員となつた。」</p>
--	--

